JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAIGEANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN A. PROULX.

L'abonnement peut dater du ler de chaque mois, ou commencer avec le ler numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour nn an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, un mois avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera ceasé continuer, malgré même le refus de la Gascite au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à Firmin H. Proulla, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES:

Première insertion......10 centins par ligno Deuxième insertion, etc.... 3 entins par ligno

Pour annonces à long torme, conditions libérales.

Coux qui désirent s'adresser tout particulidrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouverent avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal M. J. A. Langlais, libraire à St-Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gezette des Campagnes."

ABONNEMENT:

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. Emparons-nous du sol, si nous voulens conserver notre nationalité. ABONNEMENT

\$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine: Pèlorinages à Rome durant la Semaine Sainte.—Quelques réflexions sur le Mois de Marie et avantages que l'on retire par cette pieuse pratique.—La colonisation et l'agriculture dans la Gaspésie et la Baie-dés-Chaleurs: Le comté de Bonaventure; St George de Port Daniel et Notre-Dame de Paspébiac.

Causerie Agricole : Des semailles.

Sujets divers: Renseignements utiles sur la plantation des arbres.—De la traite de vaches.—La tonte des moutous.

Choses et autres: Les orgues et harmonium "Dominiou," de la manufacture de Bowmanville, Ont, ayant pour agent M. L. E. N. Pratte, de Montreal.—La "fête des arbres," lundi prochain.—L'ombre pour les abeilles; le pillage chez les abeilles.—Soins à prendre à l'égard des agnoaux.

Recettes: Vinaigro camphre.—Formulo pour obtenir le vinaigre camphre.

EN VENTE AU BUREAU DE LA "GAZETTE DES CAM-PAGNES"

"L'élevage du cheval; " des soins à lui donner.-Prix, 20 cts.

"Les voillées cauadiennes," traité élémentaire d'agriculture, approuvé par la Société d'agriculture du Bas-Canada, par Frs M. Ossaye.—Prix 25 ets.

"Potit traité sur la culture du tabac," par Ls N. Gauvreau, écr., N. P., membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec, 2e édition.—Prix, 10 ets.

"Le mouten," traité pratique sur l'élevage des mouteus en Canada, par L'ugène Casgrain, écr., arpenteur, membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec.—Prix, 15 etc.

"Lettres sur la vio rurale," par M. Victor de Tracy.—Prix,

"Le vétérinaire pratique" traitant des soins à donner aux chevaux, aux bœuis, aux moutens, aux cochons et à tous les animaux de basse-cour, par E. Hocquart.—Prix 60 ets.

"Instruction élémentaire sur la conduite des arbres fruitiers," greffe, taille, restauration des arbres mul taillés ou épuisés par la vieillesse; culture, récolte et conservation des fruits, par A. DuBreuil.—Prix, 60 ets.

REVUE DE LA SEMAINE

Pèlerinages à Rome durant la Semaine Sainte.—Sous le titre "L'apothéose d'un roi et le tombeau du Christ," nous lisons dans le Journal de Rome:

"Au mois de janvier dernier, le gouvernement organisa de solennelles démonstrations en l'honneur de la Révolution italienne. Il convoqua autour d'un tombeau des pèlerins primés, patentés, privilégiés. Sous les auspices des préfets, il parvint à réunir quelques milliers d'employés et de syndics, recrutés à grand' peine et à grands frais dans les provinces de l'Italie. On revenait aux pratiques de l'empire de la décadence romaine et on hasardait l'apothèose d'un homme. La fête païenne n'obtint qu'un médiocre succès. Notre société moderne est encore trop profondément imbue de christianisme pour se plier sans effort, au nom du progrès, à cette résurrection des idolâtries de l'empire. Les étrangers s'abstinrent alors de visiter la Ville Etornelle, vouée pour un mois aux courtisanneries de circonstance.

"En cette semaine sainte, aucun patronage officiel, aucune pression de préfets. Mais c'est l'univers entier qui envoie à Rome d'innombrables théories de pèlerins. Le tembeau de l'Homme Dieu est vénéré dans toutes les basiliques et dans toutes les églises romaines.

"Ce ne sont pas des preneurs de villes qu'on honore. C'est un crucifié, ce sont des martyrs dont on

vénère les tombeaux et les reliques.

"Toute cette foule, en cette capitale de l'Eglise, est chez elle. Elle n'est pas étrangère. Elle vient visiter la ville qui est le centre et le patrimoine de l'Eglise, la ville qui est la capitale du monde des âmes, sur laquelle les conquêtes passent sans laisser de traces durables, qu'elles humilient sans la profaner, la ville qui abrite l'homme le plus auguste qui soit sur terre, le Vicaire du Christ.

"Le monde qui envoie, en ces jours saints, ses pèlerins à Rome y voit encore l'image d'un divin